



Apertura del año legislativo 2025 en Argentina:

Un acuerdo con el FMI, seguridad y más “motosierra”, las apuestas de Milei en el Congreso

El libertario intentará avanzar en sus proyectos en pleno año electoral, cuando espera revertir la minoría que tiene en ambas cámaras.

EVA LUNA GATICA

Tras un primer año marcado por un recorte del 30% del gasto público —que incluyó el despido de 40 mil empleados fiscales, el cierre de organismos estatales y de programas sociales— el Presidente argentino, Javier Milei, promete más “motosierra”, para llevar a cabo una serie de proyectos como un nuevo acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), una reforma tributaria, y eventualmente una posible salida del Mercosur. Sus planes avizoran un año legislativo intenso que estará, además, cruzado por las elecciones de mitad de período, en las que ambas cámaras estarán en juego.

“Para realizar las reformas que el país necesita, hace falta apoyo del Poder Legislativo. Queremos darle la oportunidad a este Congreso para acompañarnos en el ambicioso proceso que hemos emprendido”, instó Javier Milei durante la apertura del año legislativo el sábado, en el que describió la “motosierra” (su plan de ajuste) como “un símbolo de un cambio de época” que es “observado” de cerca por el mundo. Sus planes, no obstante, enfrentarán grandes desafíos ante la minoría que tiene el oficialismo en el Congreso y que el gobierno espera revertir en los comicios de octubre próximo.

Para este año, la prioridad del gobierno será el acuerdo con el Fondo, que el Presidente planea enviar “en los próximos días” al Congreso, una vez finalicen las negociaciones con el organismo. Con este acuerdo buscará reforzar las reservas del Banco Central y salir este año del cepo cambiario, algo clave para mantener la estabilidad económica, afirman los expertos, pero cuya ratificación, advierte el mandatario, será un camino cuesta arriba. “Si este Congreso decide no acompañar,



MILEI habló ante el Parlamento en Buenos Aires durante la apertura del año legislativo.

eso no detendrá el proceso de cambio. Lo vamos a hacer solos, a nuestra manera”, aseguró el Presidente libertario.

“Yo diría que de los temas que van a pasar por el Congreso, el único que realmente Milei necesita pronto es el acuerdo con el FMI. Lo peor que le podría pasar es que haya una demora en el Congreso”, dice a “El Mercurio” Marcos Novaro, politólogo e investigador del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (Conicet). “Porque para Milei lo esencial son los resultados económicos. Ese será su prin-

cipal argumento de campaña”, agrega el experto.

Por otro lado, el mandatario dijo que buscará establecer una reforma tributaria para eliminar el 90% de los impuestos y simplificarlos en una estructura de apenas 6 tributos, y también señaló que intentará “profundizar cambios en el sistema laboral”, haciendo énfasis en la importancia de generar más empleo formal, y en la privatización de empresas públicas.

En materia de seguridad, en tanto, presentará proyectos para endurecer las penas contra los de-

lincuentes y para bajar la edad de imputabilidad de los 16 a los 13 años para todos los delitos, con una pena máxima de prisión de 20 años. “También los podríamos llevar a diez, porque hay países en el mundo que está en diez”, afirmó el mandatario el domingo en una entrevista con el canal LN+. El tema que tomó relevancia en el país tras el asesinato en la Provincia de Buenos Aires de una niña de 7 años en manos de dos menores de edad de 17 y 14 años.

A esto se suma una ley de Seguridad Nacional para otorgar mayores herramientas a las fuer-

■ Trump abierto al comercio

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó ayer que está abierto a firmar un acuerdo de libre comercio con Argentina y aseguró que Javier Milei es un “gran líder”. “Consideraré cualquier cosa. Creo que es un gran líder. Está haciendo un gran trabajo, un trabajo fantástico. Ha rescatado a ese país (Argentina) del olvido. Sí, analizaremos las posibilidades”, dijo Trump a la prensa.

Trump y Milei se reunieron recientemente en el marco de la Conferencia Política de Acción Conservadora celebrada en febrero en Maryland. La Casa Blanca aseguró que durante el encuentro ambos hablaron sobre “las innovadoras reformas económicas” de Milei y que Trump invitó al argentino a visitar la residencia oficial.

zas de seguridad e inteligencia, y un endurecimiento de las leyes migratorias, que contemplen la deportación de las personas que delinquen.

■ Endurecimiento de la batalla cultural

Entre los planes que tienen mayor resistencia de parte de la oposición, en tanto, está el avance en un nuevo Código Procesal Penal, para eliminar la figura del femicidio; así como la derogación de los cupos de género para las personas trans, discapacitados, y el fin de la representación equitativa entre hombres y mujeres en cargos públicos, en un relanzamiento de su “batalla cultural”.

A lo anterior se suma la pelea que enfrentará Milei para que el Senado apruebe la designación de los jueces Ariel Lijo y Manuel García-Mansilla a la Corte Suprema, que si bien ya fueron nombrados por decreto por el Presidente (luego de que no lograra conseguir los votos necesarios para su designación en la Cámara Alta en medio de acusaciones contra Lijo por supuesto enriquecimiento ilícito), su tiempo en el cargo solo se prolongará por nueve meses, tras lo cual tendrán que ser confirmados por el Legislativo.

También está la intención del mandatario de abrir la economía y alcanzar un acuerdo de libre comercio con Estados Unidos, para lo cual no descarta abandonar el bloque Mercosur. No obstante, para que el país salga del organismo necesita el acuerdo del Congreso, lo que también podría en-

frentar fuerte resistencia y obligar a que las propuestas queden para el próximo año, si el oficialismo no logra concesiones antes de las elecciones de mitad de período. En esos comicios se renovará la mitad de la Cámara de Diputados y un tercio del Senado, y Milei espera revertir su minoría en ambas cámaras.

La Libertad Avanza no pone en juego ninguna de sus seis bancas en la Cámara Alta en este turno electoral, dado que todas las ganó en los comicios de 2023 y el mandato de los senadores dura seis años. De esta forma, incluso con un resultado negativo, ganaría asientos que hoy no tiene, frente a lo que le han dado máxima importancia a presentar listas propias en cada cargo en juego.

“El Presidente ha mencionado numerosas reformas, pero da la sensación de que

no va a poder hacer mucho este año porque él no tiene control del Congreso. Yo creo que él está marcando un plan de trabajo que en principio, si le va bien en las elecciones, lo podría implementar con más fuerza después de los comicios”, plantea a este diario el economista Camilo Tiscornia, director de C&T Asesorías Económicas.

“Milei aspira a que la campaña ya empiece, se polarice y si el Congreso no funciona, podría servir a su objetivo de mostrar un Parlamento inactivo, que entorpece su programa y potenciar así su discurso centrado en sus logros económicos y en la idea de que “nadie tiene nada para ofrecer más que él”, plantea Novaro.

COMICIOS

En las legislativas del próximo 26 de octubre en Argentina se renovará la mitad de la Cámara de Diputados (127 asientos) y un tercio del Senado (24).